



GEMEINDE ST. KOLOMAN

# Bürgermeister Brief



landesprogramm  
für energieeffiziente gemeinden

Kinderfreundliche Gemeinde



Amtliche Mitteilung



Folge 21 - November 2022  
36. Jahrgang



*Herbert Walkner*

BGM. ING.  
HERBERT WALKNER

## Termine

### Bürgerbus

alle 2 Wochen

**Jeden Freitag im Nov. + Dez.**

**Hendlgriller** im Lagerhaus -  
nur bei guter Witterung

**19.11.2022, 08.00 - 12.00 Uhr**  
**Tennengauer Wandermarkt**

**22.11.2022, 17.00-18.00 Uhr**  
**Besuch der LAbg., Gemeindeamt**

**25.11.2022, 19.00 Uhr**  
**Krampuslauf, Dorfplatz**

**27.11.2022**  
**Tag der Senioren und Jungbürger-**  
**feier, Turnsaal VS**  
**Adventmarkt, 08.30 - 16.00 Uhr,**  
**Dorfplatz**

**28.11.2022, 10.00 - 11.00 Uhr**  
**Seniorenberatung im GZ**

**01.12.2022, 08.15 Uhr**  
**Pfarrkaffee, Tauglerei**

# EINLADUNG

## „Jungbürgerfeier / Tag der Senioren 2022“

Liebe Jungbürger, geschätzte Senioren!

Dieses Jahr lädt die Gemeinde St. Koloman wieder zur  
„Jungbürgerfeier“ und zum „Tag der Senioren“

am Sonntag, den 27. November 2022 sehr herzlich ein.  
Eingeladen sind alle Jugendliche des Jahrgangs 2004 sowie  
alle Senioren ab Jahrgang 1957 (65 Jahre und älter) mit  
den Partnern.

## Programm

09.30 Uhr Gottesdienst in der Pfarrkirche St. Koloman

ca. 10.45 Uhr „Jungbürgerfeier / Tag der Senioren“ im  
Turnsaal der Volksschule St. Koloman, mit Rückblick auf  
die Gemeindegarbeit, offizieller Übergabe der Jungbürger-  
briefe und Ehrung der Geburtstagsjubilare.

Als Ehrengast dürfen wir LR Dr. Josef Schwaiger begrüßen.  
Im Anschluss gib es ein gemeinsames Mittagessen mit  
Kaffee und Kuchen.

Die Umrahmung der Feier übernimmt eine Bläsergruppe  
unserer Trachtenmusikkapelle St. Koloman.

Ich freue mich schon jetzt auf einen unterhaltsamen und  
schönen Sonntag!

Mit besten Grüßen,

*Ing. Herbert Walkner*

Ing. Herbert Walkner  
Bürgermeister der Gemeinde St. Koloman

## **Sprechstunde mit Landtagsabgeordneten**

Die Landtagsabgeordneten besuchen in regelmäßigen Abständen die Gemeinden des Landes. So kommen am Dienstag, den 22. November die LAbg. Hannes Schernthanner und LAbg. Mag Karl Zallinger zu einem Gemeindebesuch nach St. Koloman. In der Zeit von 17.00 – 18.00 Uhr sind sie für eure Anliegen während einer Sprechstunde am Gemeindeamt erreichbar. Ich lade alle Interessierten sehr herzlich ein, dieses Angebot zu nutzen.

## **700 Jahre Gedenkfeier in Mühldorf am Inn**

Am ersten Septemberwochenende wurde in Mühldorf am Inn/Bayern die Gedenkfeier anlässlich 700 Jahre grenzüberschreitende Freundschaft zwischen Bayern und Salzburg gefeiert. Vorangegangen war damals die letzte große Ritterschlacht ohne Feuerwaffen in der Geschichte. St. Koloman war dort mit der Trachtenmusikkapelle und den Historischen Prangerschützen vertreten. Der ORF Salzburg hat dieses Jahrhundert-Ereignis dokumentiert und die TV-Premiere wird am Sonntag, den 20. November um 16.30 Uhr in ORF 2 präsentiert.

## **Krampuslauf am 25. November**

Der USK Raika St. Koloman und die Gruaboch-Teifen veranstalten auch dieses Jahr wieder den traditionellen Krampuslauf am Freitag, den 25. November um 19.00 Uhr am Dorfplatz in St. Koloman. Als Neuheit wird es dieses Jahr auch eine krampusfreie Zone geben. Der USK St. Koloman sorgt für Speis & Trank und freut sich auf euer Kommen!

## **Adventmarkt am 27. November**

Die Frauenbewegung und die JVP St. Koloman laden alle GemeindebürgerInnen sehr herzlich zum heurigen Adventmarkt am Dorfplatz ein. Beginn ist um 08.30 Uhr mit einem umfangreichen Angebot an Kulinarischem, Kaffee und Kuchen, geräucherten Fischen und einer Winterbar sowie Handarbeiten, Wohn- und Deko-Accessoires, uvm... Um 14.00 Uhr kommt der hl. Nikolaus und hat Geschenke für die Kinder mit. Es besteht auch die Möglichkeit, eine kleine Runde mit der Pferdekutsche zu fahren. Umrahmt wird dieser Tag von Bläserensembles der TMK St. Koloman. Die Veranstalter freuen sich auf euer Kommen!

## **Altglas richtig entsorgen**

Die getrennte Sammlung von Glasverpackung wie Flaschen, Parfumflakons, Marmeladen- und Konservengläser wird zu Recht als wichtiger Beitrag für den Umweltschutz betrachtet. Beim Entsorgen von Altglas tauchen aber immer wieder Fragen auf:

Müssen die Verpackungsgläser vorm Einwerfen in den Glascontainer ausgewaschen werden? Nein, das ist nicht unbedingt erforderlich. Spuren von Lebensmittelinhalten stören beim Glasrecycling nicht.

Was mache ich mit den Verschlüssen?

Verschlüsse sollen, soweit möglich, abgenommen werden. Im Idealfall machen Sie das gleich zu Hause. Etiketten müssen nicht abgelöst werden. Bleiben die Verschlüsse jedoch auf den Gläsern, werden bei den Metallabscheidern auch Altglasteile, die mit den Verschlüssen verbunden sind, aussortiert. Diese Glasteile gehen leider unwiederbringlich verloren.

Macht die Farbe einen Unterschied?

Ungefärbtes Verpackungsglas zum Weißglas, gefärbtes Verpackungsglas zum Buntglas.